



## Piedestal et le Puech de Suèges : Caractéristiques

Côte d'Amour : Deux coeurs	Randonnée Difficile
----------------------------	---------------------

Secteur géographique	Causses
Index IBP	76
Date de mise à jour	17/06/2024
Durée	4 h 00
Dénivelée	650 m
ign	2540SB
Distance	12,7 Km
Période recommandée	mai juin novembre

### Bon à savoir :

#### Accès et parking :

Fontaneilles, parking de l'église, place Christian Bousquet.

#### Présentation :

Cette randonnée très originale m'a été proposée par un internaute (Laurent, chaine YouTube Velorandoz) et je le remercie. J'ai quand même apporté ma touche personnelle à son circuit, je suis incorrigible !

Deux points forts au cours de ce parcours, les vues depuis le Puech de Fontaneilles et notamment depuis le monument appelé Piedestal, sorte de phare qu'on voit de loin depuis la vallée, et la traversée du Puech de Suège qui est un vrai bonheur du début à la fin.

Vous pourrez aussi découvrir deux curiosités patrimoniales, le château de Peyrelade et le village de caves de Entre Deux Monts. Enfin, la fin de parcours dans les marnes noires est pittoresque.

Malheureusement, l'interminable descente par la piste du Puech de Fontaneilles prive ce circuit d'un troisième coeur.

#### Période recommandée :

Mai et juin, le Puech de Suège est couvert de fleurs et les champs en contre bas sont d'un beau vert printemps.

Le mois de novembre est bien aussi avec les couleurs des chênes caducs.

#### Infos pratiques :

Pas d'eau sur le parcours.

Quelques difficultés pour trouver le départ du sentier du Puech de Suèges.

## Le topo :

---

Reprendre la route en direction de Rivière sur Tarn. Avant la sortie du village, au premier carrefour, prendre la rue à gauche en montée, panneaux Trail 12 et balisage jaune. Un peu de goudron et après la dernière maison on se retrouve sur une piste horizontale ou descendante avec des vues sur la droite en direction de Rivière sur Tarn et de la vallée.

Une vingtaine de minutes et on atteint un carrefour, on va tout droit avec le Trail 12. Trois ou quatre minutes et on arrive à la belle maison de Louradou. Après l'avoir dépassée, carrefour, on prend à gauche direction Château de Peyrelade.

Un petit quart d'heure de montée et on atteint le bas du château, on passe au pied de rochers impressionnants et on profite de belles vues vers la vallée. Puis on rejoint l'extrémité d'une route goudronnée et un parking, c'est celui des touristes qui viennent visiter le château. On prend à gauche avec les Trails 7 et 12, on passe devant l'entrée du château qu'on pourra venir visiter un autre jour puis on s'engage sur une large piste.

Presque immédiatement, il y a une fourche, on prend à gauche en montée. A peine cinq minutes de piste et on la quitte pour un sentier à gauche balisé jaune et Trails 7 et 12. Cinquante mètres et le sentier se divise en deux, on prend la branche de gauche qui monte fortement. On entame ici la montée vers le Puech de Fontaneilles. Cette ascension se déroule sur un sentier pentu dans les pins, parfois même très pentu et il faut compter une bonne demi-heure d'effort pour venir à bout des 270 mètres de dénivelée.

En haut, on débouche sur le plateau au niveau de plusieurs pylônes télécom. Belle vue quand même. On poursuit sur une vilaine piste en montée bordée de poteaux et en un peu plus de cinq minutes on atteint un curieux monument appelé Piedestal ou encore Notre Dame du Salut. Vous lirez les explications sur le panneau installé par le département. Un escalier permet d'accéder au premier étage et de bénéficier d'un panorama à 360 degrés remarquable.

### **1 heure 15. Piedestal.**

On redescend l'escalier et on reprend la piste. On entame maintenant une longue et fastidieuse descente sur ce large tracé très roulant dans la pinède. Une grosse demi-heure et on ignore un sentier sur la gauche avec le balisage jaune, il redescend à Fontaneilles. A ce stade et après cette interminable descente, on peut avoir envie de prendre à gauche et d'abrégé la rando mais ne faites pas cette erreur, ce qui va suivre d'ici un quart d'heure va vous réconcilier avec ce circuit !

On continue encore deux minutes et on arrive à un carrefour. On prend à droite une ancienne route désormais barrée. On traverse une zone de ravines puis le sentier grimpe dans un champ pour éviter une zone effondrée (c'est d'ailleurs pour cela que la route est barrée). Quatre minutes depuis le carrefour précédent et on débouche sur une petite route qu'on traverse.

On s'engage sur une piste à gauche panneautée Cave troglodytique Entre Deux Monts. La piste se transforme ensuite en sentier et après à peine dix minutes on arrive à l'étonnant et charmant village de caves. Ces petites maisons adossées au relief servaient de cave à vin au 17<sup>ième</sup> siècle, certaines sont ouvertes et on peut y voir des foudres ou même un pressoir. Le village s'étend sur plusieurs niveaux, on pourra y flâner à volonté.

### **2 heures 05. Village de caves d'Entre Deux Monts.**

Pour la suite du parcours, pas facile ! Il faut repérer le départ d'un escalier à l'extrémité sud du deuxième niveau. On se faufile entre les maisons puis on poursuit sur le sommet d'un large muret en pierres. En haut on tombe sur un chemin qu'on prend à gauche. Ce chemin monte un peu puis à l'amorce d'une descente, il est barré par une rangée de pierres. C'est un repère pour indiquer qu'il faut prendre à droite un tout petit sentier en montée. Je ne sais pas qui a disposé ces pierres et j'espère que personne ne les retirera !

Une fois sur le sentier, il n'y a plus aucune difficulté et on va se régaler pendant un bon moment. La sente s'élève dans l'herbe, offrant en permanence de belles vues. On franchit un replat puis on attaque la montée au Puech de Suège. Plus haut, le sentier devient en balcon, c'est magnifique. Ensuite on sort sur le plateau sommital qui est incliné à cet endroit et ceci permet de profiter de vues splendides sur la vallée du Tarn, sur le Puech de Fontaneilles mais aussi vers l'Ouest avec un paysage vallonné et au loin le viaduc de Verrières.

Après une grosse demi-heure, on atteint le point culminant du plateau repérable par un chêne isolé et par le fait qu'à cet endroit, la trace amorce une descente. En réalité ce n'est pas le début de la descente, on continue sur le plateau mais en changeant



progressivement d'orientation été donc de points de vue.

Un peu plus loin, la descente débute réellement et au débit elle se fait dans l'herbe, face au paysage, c'est vraiment agréable. Puis on arrive à un belvédère rocheux et le sentier tourne alors à droite en s'enfonçant dans la végétation. Ca descend maintenant plus sévèrement mais toujours sans désagrément et ce n'est pas très long. Cinq bonnes minutes et on est maintenant sur une sente entre deux prés, ça descend beaucoup moins.

Finalement, on rejoint une piste qu'on prend à gauche. Deux minutes et on rejoint maintenant une route qu'on prend à gauche. Cinq petites minutes et on dépasse les maisons de Suèges.

### **3 heures 05. Suèges.**

Le goudron cède la place à une piste en descente. A peine cinq minutes et on arrive dans une étonnante zone de marnes noires très ravinées. On entame alors une descente dans ce paysage qui doit être un terrain de jeux intéressant pour les vététistes. Il y a ici un petit air de Salagou ... mais en noir et blanc.

Dix minutes et un peu après la fin de la zone de ravines, il y a une fourche, il faut prendre à gauche suivant l'indication du panneau. Attention, le tracé réel ne correspond pas à celui de la carte IGN. La descente est agréable sur un sentier herbeux et après un peu plus de cinq minutes on débouche sur une piste qui devait auparavant être une route mais dont le goudron est bien fatigué.

On prend à gauche, ça descend encore jusqu'à traverser un ruisseau puis on remonte un peu et la piste fait une épingle à gauche. Une courte montée, une descente, un replat et on après sept ou huit minutes on arrive à une fourche. On quitte ici la piste principale qui recommence à descendre pour prendre à gauche un chemin herbeux.

On va maintenant suivre ce chemin plutôt en descente pendant un petit quart d'heure jusqu'à la traversée d'un ruisseau. Ensuite, on remarque qu'on est plus bas que les maisons du village, et cela signifie qu'il faut remonter ! Heureusement cela ne dure qu'une paire de minutes et on atteint les premières maisons.

On prend alors la ruelle à gauche. Au premier carrefour on va à droite, puis on prend la première à gauche en montée et ensuite la première à droite en montée. On arrive alors à l'arrière de l'église, on tourne à gauche et on retrouve le parking après cette petite visite du joli village de Fontaneilles.

### **4 heures. Arrivée.**

Avertissement : Les topos présentés sur ce site n'ont pas un caractère contractuel. Par ailleurs, les utilisateurs doivent disposer des compétences nécessaires pour savoir les lire, les comprendre et les interpréter correctement sur le terrain. Ils doivent également avoir en leur possession la ou les cartes IGN nécessaires (sur papier ou sur GPS y compris hors connexion réseau) et disposer des capacités physiques et techniques indispensables pour pratiquer l'activité concernée.